

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 143 (1998)
Heft: 2

Rubrik: Nouvelles brèves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

cement du « Projet 26 », exprimait en privé des sentiments analogues.

Il serait pourtant illusoire de croire que 1000 personnes pourraient rétablir ce que 100 000, avant elles, n'auraient pas pu conserver. De Gaulle et Tito indiquent pourtant une voie dont la Commission d'étude pour les questions stratégiques, sous la présidence du professeur

Karl Schmid, avait pris conscience en 1969 : « La résistance doit se montrer efficace, lorsque cessent les combats défensifs. La volonté d'indépendance ne peut alors se faire sentir que sous forme de résistance contre la puissance occupante. Cette volonté prend une dimension qui dépasse la simple signification symbolique. Même dans le cas où la libération ne s'avère possible qu'a-

vec l'aide d'une tierce puissance, la position future de notre Etat dépendra, dans une large mesure, de ce que nous aurons fait pour nous libérer. Le succès effectif de la résistance se mesure peut-être moins à l'ampleur des dégâts qui ont été infligés à l'ennemi, mais surtout au fait que la communauté internationale saura que la nation n'a pas capitulé. »

H. W.

Nouvelles brèves

Suisse

La Suisse a organisé un séminaire sur le droit des conflits armés

Dans le cadre du Partenariat pour la paix, la Suisse, Etat dépositaire des Conventions de Genève, a organisé pour la première fois un colloque qui a réuni plus de 30 officiers provenant de 15 pays. Cette rencontre avait été organisée conjointement par le Département militaire fédéral et le Département fédéral des affaires étrangères. Des conférenciers de haut rang étaient présents : l'ancien commandant de l'IFOR en Bosnie-Herzégovine, l'amiral américain Leighton W. Smith, le brigadier George Chiweshe du Zimbabwe, le divisionnaire Anthony P.V. Rogers de Grande-Bretagne et l'auditeur en chef de l'armée suisse, le brigadier Jürg van Wijnkoop.

Ces travaux ont mis en évidence que le droit des conflits armés fait partie intégrante de la formation militaire. L'augmentation du nombre de conflits internes et de

caractère ethnique crée de nouveaux défis dans l'application des règles de comportement militaire, ce qui nécessite une instruction particulière de la troupe. Le respect du droit des conflits armés et la poursuite pénale des criminels de guerre constituent des préalables à un retour à une paix durable.

Fondation du Swiss IISS National Committee

Fondé en 1958 à Oxford, le Institute for Strategic Studies, devenu depuis The International Institute for Strategic Studies a toujours connu une présence suisse dans ses rangs, ainsi qu'au sein de son comité. Ce centre de recherche publie notamment le *Military Balance*, très coté, ainsi que les *Adelphi Papers* et le *Strategic Survey*. Fin de la guerre froide oblige, l'Institut concentre aujourd'hui ses efforts sur la sécurité régionale (50 %), le maintien de la paix et la résolution des conflits (20 %), l'usage de la force armée et le contrôle des armements (20 %), ainsi que sur des questions liées à la prise de décision

stratégique (10 %). L'économie privée a de son côté reconnu l'intérêt de telles études, notamment dans le cadre de ses analyses de risque. Réunis récemment à Zurich, les membres suisses de l'IISS ont décidé de donner un tour plus formel à leurs relations en créant un comité national, présidé par le divisionnaire Däniker, par ailleurs membre du Comité de l'IISS. (novembre 97) (S. Cz.)

L'Association romande du train

Depuis le 22 novembre, l'Association romande du train regroupe, non seulement les officiers du train et les vétérinaires, mais également les sous-officiers du train. Ce regroupement des forces permettra de mieux s'engager dans la défense du cheval à l'armée et de l'élevage du Franche-Montagne. Le nouveau comité, composé d'officiers et de sous-officiers, est présidé par Christian Brunner de Fontaines (NE). Les personnes intéressées par une adhésion peuvent prendre contact au tél + fax 032/853 52 79.